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江门日报讯（记者/吕胜根） 为推
动保险公司积极开展个人养老金业务，日
前，中国银保监会印发了《关于保险公司
开展个人养老金业务有关事项的通知》
（简称《通知》）。

据了解，《通知》共15条，主要有五方
面内容：一是明确保险公司开展个人养老
金业务的基本要求，主要选择资本实力较
强、经营较为规范的公司参与；二是明确
保险公司可向个人养老金制度参加人提
供符合要求的年金保险和两全保险等；三
是规范个人养老金业务的资金管理、合同
管理、销售管理、客户服务等；四是明确对
保险公司业务经营的监管要求；五是对银
保信公司建设维护银保行业信息平台等
提出要求。

此外，根据中国银行保险信息技术
管理有限公司官网信息，共有6家险企

的7款产品入选第一批个人养老金保险
产品名单，产品皆为专属商业养老保
险。

具体来看，首批公布的个人养老金
保险产品包括中国人寿《国寿鑫享宝专
属商业养老保险》、人保寿险《人保寿险
福寿年年专属商业养老保险》、太平人
寿《太平岁岁金生专属商业养老保险》、
太平养老《太平盛世福享金生专属商业
养老保险》、泰康人寿《泰康臻享百岁专
属商业养老保险》和《泰康臻享百岁B
款专属商业养老保险》、国民养老保险
《国民共同富裕专属商业养老保险》。
江门有关保险公司非常看好保险在养
老第三支柱中发挥的作用，表示将积极
参与个人养老金业务，并开始相关准备
工作。

“个人养老金制度的建立，在基本养

老保险基础上再增加一份保障，丰富产品
供给，可以更好地满足群众多样化养老保
险需求，让老年生活更有品质，更有保
障。”江报理财研究所研究员、明亚保险经
纪人赵焕栋说，个人养老金的最大特色是
可以延税，享受相关税收优惠政策。由于
每年缴纳额度上限为12000元，如要实现
充足的养老储备，最好结合补充商业养老
金，确保养老金领取额度能达到自己的要
求。

市民如何购买个人养老金呢？赵
焕栋说，个人养老金参加人需要开通个
人养老金账户、个人养老金资金账户，
两个账户都是唯一的，且相互对应。个
人养老金账户投资方向包括养老存款、
商业养老保险、银行理财、养老基金等
方面。

近日，央行和银保监会共同发布《关于做好当前
金融支持房地产市场平稳健康发展工作的通知》（简
称《通知》），涉及开发贷、信托贷款、并购贷、保交楼、
房企纾困、贷款展期、租赁融资、个人房贷和征信等方
面共16条措施。这是央行和银保监会在房企规模性
出险1年多来，首次就房地产金融问题出台专门性文
件，被称为“金融支持房地产16条”（简称“金融16
条”），在业内引起了强烈反响和广泛关注。

广东省住房政策研究中心首席研究员李宇嘉：针
对消费者最关心的“保交楼”问题，“金融16条”提出，
支持商业银行提供配套资金用于支持“保交楼”，封闭
运行、专款专用，专项用于支持已售逾期难交付住宅
项目加快建设交付。“保交楼”是房地产业健康发展的
重要基础，也是稳民生的重要体现。“金融16条”再次
强调要积极做好“保交楼”金融服务、积极配合做好受
困房地产企业风险处置、依法保障住房金融消费者合
法权益，反映了有关部门对于民生问题的关注。

易居研究院智库中心研究总监严跃进：在稳定房
地产融资方面，“金融16条”明确指出，支持开发贷款、
信托贷款等存量融资合理展期。该政策对房地产融
资的支持力度超前，首先，展期是金融机构防范贷款
违约、防范不良贷款率的重要举措。通过展期模式，
有助于促进金融机构贷款政策稳定，是化解当前房地
产企业风险非常有必要的方式。其次，此次展期的年
限为1年，客观上也说明，到明年相关主体依然要大力
支持房企“保交楼”工作。各类金融机构要理解这个
时间点的设置，用足、用好政策，主动扶持房地产企业
的“保交楼”工作。

58安居客房产研究院分院院长张波：“金融16
条”的出台，对于当前房地产行业来说非常必要、及
时，也将对未来发展产生积极且重要的影响。房地产
行业是经济发展和金融稳定的重要基石，也是重大的
民生需求。“金融16条”的出台，是“稳地价、稳房价、稳
预期”的具体体现，金融政策也从“保需求”“保项目”
的两保扩展到“保需求、保项目和保房企”，支持对象
范围更广，涵盖了需求端和供给端的融资需求，可以
有效防范房地产行业发展失速的风险。

克而瑞研究中心研究总监朱一鸣：整体来看，流
动性支持政策表面在“救”，实则核心仍在于“稳”，支
持资金将优先流入相对比较优质、稳健的民营房企，
这部分企业得以率先企稳，以免风险继续蔓延。但短
期内政策惠及面有限，多数民营房企融资现状仍不容
乐观。目前民营房企脱困除紧跟政策端，积极寻求发
债机会外，更重要的是要依靠销售端恢复，增强内生
流动性，稳住局面。

点评：近两年，房地产市场面临诸多困难。一方
面，需求端疲软，居民消费意愿下降，捂紧钱袋子，商
品房销售额降幅明显。另一方面，在供给端，开发商
资金紧张，个别楼盘交付延期，有的地方还出现了烂
尾楼现象。2022年至今房地产融资政策不断，“金融
16条”的出台，在业内引起了强烈反响和广泛关注，力
度之大、内容之全堪称今年之最。首先，对国有、民营
等各类房地产企业融资一视同仁，意味着民企融资有
望实质性改善。其次，债券、信托等多渠道支持企业
合理融资需求，加快“输血”短期经营困难的企业，可
实质性扭转房企融资困境。如今，房地产行业环境发
生了根本性改变，短期内政策的核心在于稳地产。“金
融16条”，叠加近期一些积极政策，对行业信心提升注
入了强心剂，其中保持融资平稳有序，对于恢复优质
民企的融资功能，支持房地产企业经营逐步回归正轨
有很重要的信号意义。 （傅雅蓉）

江门日报讯（记者/傅雅蓉）为进一步引导和督
促江门市保险从业人员保持良好的职业操守，形成遵
纪守法、秉公办事、廉洁自律的行为准则，在行业内培
育“清风养正气，廉洁促发展”的清廉金融政治生态，
近日，江门市保险行业协会召开清廉金融文化建设工
作会议，总结前期清廉金融的工作亮点，为下一步工
作做好规划。会议上还举行了《江门保险业清廉金融
自律公约》签约仪式。

会上，中国人寿江门分公司、人保财险江门市分
公司、平安财险江门中支、平安人寿江门中支、太平洋
财险江门中支、新华人寿江门中支、国寿财险江门中
支等单位代表就各自公司在2022年前期清廉金融工
作中的亮点工作、取得的成效，以及下一步工作计划
进行总结与展望。

此外，江门市保险行业协会秘书长尹学军在会上
宣读了《江门保险业清廉金融自律公约》。公约分为
十部分内容，分别是：党建引领、遵纪守法、全面覆盖、
清正履职、廉洁从业、合规经营、公平竞争、持续宣教、
科学考核、强化监督。其中，重点包括自觉抵制商业
贿赂，不利用职务便利为自己和他人谋取利益。严格
遵守保险业规章制度，依法合规经营，严格落实风险
案件防控主体责任，建立有效的案防风控制度体系，
严防道德风险、经营风险和管理风险，营造规范、专
业、高效的行业氛围。遵循同业公平竞争原则，不得
使用不正当、不诚信等手段扰乱市场秩序。

同时，《公约》还要求，应建立完善长周期、综合化
的绩效考核和收入分配机制，把清廉从业的理念和要
求融入考核激励全过程。将清廉金融文化建设列入
党建和党风廉政建设年度工作要点和考核考评内容，
与业务工作同部署、同落实、同检查、同考核；将廉洁
从业情况纳入从业人员日常考核评价，作为业务考
核、选拔任用等的重要参考。

“金融16条”能否
助力房地产市场平稳发展？

江门市保险行业协会
召开清廉金融文化建设工作会议

营造规范高效的行业氛围

微言微言
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首批个人养老金保险产品出炉

在经纪业务财富管理转型的浪潮
中，各大券商任重道远。如何将线下优
势转化为线上优势？最重要的搭建属
于自己的互联网金融平台。“分类更清
晰，选基更便捷，数据更直观。”点开光
大证券App，行情、交易、理财、视点、研
报等板块一目了然，不仅能在线上自主
买卖股票、基金、理财产品、债券等，还
能线上办理开户、签约等不少业务，十
分方便。“以前证券公司跟客户的关系
十分单一，不管客户赚不赚钱，反正只
要在营业部交易，证券公司就赚钱。所
以券商不会费尽心机帮助客户做财富
管理。”易广洪表示，而现在，财富管理
转型服务正在帮助券商重塑和客户之
间的关系。

券商实现财富管理转型，金融产品
销售是前提和基础，也是财富管理转型
最重要的一部分。根据中国证券业协会
发布的证券公司2021年度经营数据，
2021年证券行业代理销售金融产品净
收入206.90亿元，同比增长53.96%，收
入占经纪业务收入13.39%。2021年全
行业实现投资咨询业务净收入54.57亿
元，同比增长13.61%。

“我们一直坚持的是向客户传达正
确的投资理念和价值观，将自己的专业
知识结合时事政治、大环境、新政策等，
为客户提供最佳投资理财建议。”方沣认
为，如今，客户往前走一步，证券公司就
能往前走一步，与投资者共进退，才能实
现长远合作。

搭建互联网金融平台
为客户做好财富管理

C

从营业部的交易大屏，到手机App的小屏；从散户,到机构化……

江门券商走稳转型之路
“2014年实行线上

开户后，来营业部办理
业务的股民逐渐减少，
营销人员也逐渐向理财
经理、投资顾问转变，信
息技术岗更是由独立岗
位转为了兼岗。”谈起证
券市场的变化，江门某
证券营业部高管赵先生
无比感慨。

随着证券市场的不
断变化，作为最基础最
一线的证券业务，经纪
业务的发展模式也在不
断更新换代。从营业部
的交易大屏，到手机
APP的小屏；从传统经
纪业务转型财富管理；
从散户到机构化.....时
代脚步一直未停。

多位受访券商人士
认为，从经纪业务来说，
市场已饱和，但从财富
管理业务来说，市场的
发展潜力仍然巨大，券
商营业部大有可为。在
转型财富管理这条路，
券商们如何打好全新的
战役？谁又将引领行业
发展潮流？

文/图
江门日报记者 傅雅蓉

近年来，在A股市场“去散户化”
的趋势下，“职业股民”这个身份近乎
被遗忘。过去，各大券商每个营业部
都有一块大屏幕，显示每日即时的股
票交易行情。早些年，许多股民都是
营业部的常客。每天去营业部看看股
市行情，早已成为他们的一种生活习
惯。

有着20多年股票投资经验的区阿
姨，在营业部度过了从投资“小白”到
资深老股民的全过程。这几年，随着
营业部的搬迁，区阿姨早已没了当年
去营业部炒股的热情。现在，她将自
己一部分退休金交给子女和投资顾问
进行投资，做起了“甩手掌柜”，“偶尔
闲暇时，我才会用手机App看看最近
的股市动态，炒股好像是上辈子的事
啦。”区阿姨是那个时代在营业部炒股
众多散户的共同缩影。

在没有手机App的年代，证券营
业部就是进行证券交易、获取市场前
沿资讯的最大阵地。“那时很多营业部
会在户外建大屏幕，行情好的时候，路
过营业部的市民都会驻足观看，经常
造成交通阻塞。”区阿姨回忆道。那时
的营业部是股民最好的沟通平台，他
们在这里看行情、交流投资心得，有些
营业部还会在收市后邀请专业股评家
举办讲座，场面十分火爆。

随着互联网时代的到来，证券交
易从线下转向线上，大屏幕一块接一
块被撤下，各家券商营业部也纷纷缩
减场所面积，熟悉的环境渐渐消失。

“但好在，这么多年营业部为我们
积攒的人脉、投资者资源没有
随之消失，很快，我们调整
状态，积极转型，建立起
与投资者之间的联系，
为我们下一步转型财
富管理奠定了基础。”
江门某证券营业部高
管赵先生说。

到营业部炒股的人减少
证券交易从线下转向线上
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随着市场行情和监管政策的变化，证券
行业的经营情况不断变动。在营业部大屏逐
渐向小屏转型的同时，作为券商最为基础的
经纪业务，也同样发生翻天覆地的变化。

在资本市场起步初期，券商业务结构相
对单一，“那时我们的业务就是单纯代理买卖
证券佣金抽成，所以谁的地盘大、客户多，谁
的生意就好。”光大证券发展大道证券营业部
总经理易广洪回忆道，然而，随着券商不断增
加，经纪业务竞争日益激烈，近年来证券行业
无休止的“佣金战”更是让各大券商苦不堪
言。“十几二十年前，券商的佣金抽成可以达
到千分之一，而现在，大券商的佣金基本在万
分之1.5左右，甚至更低，靠佣金‘吃饭’的日
子很快就要到头了。”易广洪说。

根据中国证券业协会数据显示，2008年
全行业107家证券公司实现营业收入1251
亿元，其中代理买卖证券业务净收入为882
亿元，占比高达70.5%。而到了2022年，上
半年全行业140家证券公司实现营业收入
2059.19亿元，其中代理买卖证券业务净收入
（含交易单元席位租赁）583.07亿元，占比降
至28.3%。

在这样的背景下，“轻型营业部”应运而
生。所谓“轻型营业部”，是指采用非现场交
易模式的营业部。营业部通过减少后台人
员、缩减面积、简化信息系统等“轻型化”后台
设置降低运营成本，不设现场交易大厅、不提
供现场交易，仅提供开户和投资咨询等功能
或服务。

“我们营业部现在除了前台外，就只有几
间办公室、会客室和会议室，目前最迫切的工
作就是培养投资顾问和吸引更多优质客户，
证券部最核心的经纪业务正在逐步向专业的
服务模式转型。”海通证券股份有限公司江门
迎宾大道西证
券营业部总经
理方沣向记者
介绍。

“轻型营业部”应运而生
经纪业务向专业化转型
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江门日报讯（记者/吕胜根 通讯员/林树俊）近
日，阳光农险台山支公司在台山市赤溪镇、海宴镇进
行防灾减损物资移交仪式。

受今年5月“龙舟水”影响，台山市遭受多日暴雨，导
致多地受灾，其中赤溪镇、海宴镇农业农村办公室工作场
所出现水浸情况，室内电脑受水浸泡损坏无法工作。在
收到政府部门的相关情况反馈后，阳光农险江门中支高
度重视，马上进行对接工作。在阳光寿险广东分公司的
支持下，最终购买一批台式电脑并进行了移交工作。移
交仪式上，赤溪镇、海宴镇农业农村办公室相关负责人对
保险公司表示感谢，对阳光农险在防灾减损上的投入表
示肯定。

阳光农险江门中支始终贯彻“防重于赔”的经营理
念，充分发挥防灾减损资金作用。今年以来，该公司先
后投入30万元专项资金用于购买早稻种子，发放给台山
市各镇受灾农户，支持灾后复耕复种，保障台山市春耕备
耕工作顺利进行；向开平市场投入27万元防灾减损专项
资金，用于专项病虫害防控，解决防控资金不足问题，协
助做好农作物重大病虫害防治工作。

阳光农险江门中支
贯彻“防重于赔”的经营理念

积极做好防灾减损工作

随着互联网时代的到随着互联网时代的到
来来，，证券交易从线下转向证券交易从线下转向
线上线上，，各家券商营业部纷各家券商营业部纷
纷缩减场所面积纷缩减场所面积。。


